

LA MONEDA HA RESPALDADO AL DIRECTOR DE INVESTIGACIONES LUEGO DE QUE EX PRESA POLITICA LO ACUSARA DE HABERLA VEJADO SEXUALMENTE EN 1973

# Gobierno apoya a Nelson Mery pese a denuncia de tortura

PATRICIO TAPIA Y PATRICIO PINO

**E**l gobierno cerró filas, a pesar del costo, y no dudó en defender al director de Investigaciones, Nelson Mery, con argumentos que en el propio oficialismo han provocado escozor, luego de que Odette Alegría (48 años), quien estuvo detenida en la Escuela de Artillería de Linares tras el golpe militar de 1973, asegurara haber sido víctima de vejámenes sexuales por parte del actual funcionario.

El mismo viernes, cuando el testimonio de Alegría fue transmitido por TVN, el vocero de gobierno, Francisco Vidal, dijo que "mientras esté en su cargo, tiene todo el apoyo del gobierno". Pero el sábado, el ministro del Interior, José Miguel Insulza, fue aún más enfático al ser consultado sobre el tema en La Serena. "Son hechos que no ocurrieron durante este gobierno. Por lo tanto, ese no es un tema de la confianza política del Presidente con un funcionario", manifestó, sin referirse al fondo de la denuncia y agregando que era un tema que debía resolver la justicia.

**El 2002 el gobierno forzó la salida del general Ríos por haberle encomendado al esposo de una ex agente del Comando Conjunto recolección de información para la mesa de diálogo. Ahora que Mery ha sido acusado de torturas, defiende su permanencia.**

De este modo, La Moneda optó por respaldar a Mery -quien también ha recibido espaldarazos en otras crisis-, desechando los pedidos de renuncia que hicieran el presidente de la UDI, Pablo Longueira, y el diputado por la zona del PPD, Jorge Tarud, quien consideró que al menos debía suspenderse a Mery de su cargo.

La postura del gobierno contrasta con otras decisiones anteriores, como la tomada en octubre del 2002, cuando se forzó la salida del comandante en jefe de la Fach, Patricio Ríos, luego de que le encargara al general Patricio Campos -ahora en retiro- que recogiera información sobre al paradero de los detenidos desaparecidos para la mesa de diálogo, en circunstancias que su esposa, Vivian

► Aunque no es la primera vez que Nelson Mery es involucrado con casos de violaciones a los derechos humanos cometidos bajo el régimen militar, La Moneda ha cerrado filas en favor del director de Investigaciones, cuestión que incluso ha provocado críticas en la coalición.

ANDRES DIAZ/ARCHIVO



NELSON MERY anunció el viernes que presentará una querrela por injurias y calumnias contra Odette Alegría.

na Ugarte, alias "La Pochi", había sido agente del Comando Conjunto. Entonces La Moneda consideró que Ríos había cometido un error al encargarle esa tarea a un oficial que tenía vínculos con personas acusadas de haber violado los DD.HH.

### Nuevos testimonios

La denuncia de Odette Alegría estalló el viernes. Sobre su detención en la Escuela de Artillería, donde Mery cumplía labores de enlace entre Investigaciones y el Ejército, dijo que el actual director de Investigaciones estaba al tanto de los apremios ilegítimos a los que eran sometidos los prisioneros.

Pero agregó que, además, la maltrató. "Tal vez sea un poco crudo decirlo, pero como a mí me llevaban a ver las torturas, muchas veces me quedaba sola (...) y él

muchas veces pasaba desde su oficina al baño y, al salir, venía con el cierre abajo y el pene afuera, lo sacudía en mi cara y lo introducía en mi boca. Esto ocurrió a lo menos tres o cuatro veces".

Aunque Mery negó los hechos y anunció que se querrellaría, se han sumado otros testimonios sobre su participación en interrogatorios y detenciones.

Belarmino Sepúlveda, integrante de la Agrupación de ex Presos Políticos de Linares, afirmó ayer a **La Tercera** que "Mery coordinaba los interrogatorios, junto con el sargento primero Aguilar. En una ocasión me negué a firmar una declaración donde pusieron cosas que no había dicho. Entonces me dijo que tenía que firmarla porque, si no, lo iba a pasar mal. El no me pegó, pero me

amenazó. Sabía cuándo a nosotros nos torturaban, porque salía para afuera y veía cómo estábamos nosotros".

Por su parte, Zolidia Leiva, integrante de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos de Linares, lo acusó de haber detenido a su esposo, Luis Tapia, quien actualmente está desaparecido. "No sé dónde lo entregó. (Mery) llegó acompañado como con cuatro o cinco personas, y lo tiraba por encima de mi brazo para sacarlo. El era el jefe, porque los otros lo tomaron", dijo.

La Agrupación de Familiares de DD.DD. de Linares anunció que interpondrá una querrela respecto de la denuncia de Alegría en los próximos días.

Esto se suma a la acusación efectuada por Tamara Callejas, hija de María Isabel Beltrán

quien también fue detenida por Mery en diciembre de 1973, en Santiago, y que actualmente se encuentra desaparecida. Callejas descubrió a los 25 años ser hija de una detenida desaparecida, y confrontó a Mery, quien dijo que sólo fue a detener a Contreras "y que de repente, por arte de magia, María Isabel apareció en el camión".

Ese caso está siendo investigado por el juez Alejandro Solís, miembro de la Corte de Apelaciones, quien procesó al general (R) Humberto Julio por secuestro calificado. En la causa Mery ha declarado involucrando a este último. Pero Julio dice que Mery participó en la detención, prestando los recursos -un jeep y personal-, por lo que no puede desconocer su responsabilidad en los hechos.

<b>LA TERCERA (STGO-CHILE)</b>			
6.3x20.4	4	Pág. 3	*2733390*
14.07.2003	2733390-7		

"TIENDO A CREER QUE ES VERDAD LO QUE DICE"

## *Obispo Camus apoya a Odette Alegría*

A diferencia del gobierno, el obispo emérito de Linares, Carlos Camus, ha respaldado a Odette Alegría.

**¿Escuchó alguna vez acerca del testimonio contra Nelson Mery sobre vejámenes sufridos por Odette Alegría en la Escuela de Artillería de Linares?**

Yo llegué a Linares cuatro años después del golpe (de 1973). Así es que algunas cosas escuché, pero de este testimonio, nada. Al señor (Nelson) Mery lo conocí un poquito cuando era prefecto de Investigaciones aquí, pero solamente (tuvimos) contactos superficiales.

**¿Qué piensa de la denuncia?**

Tiendo a creer que es verdad lo que ella dice, porque es muy difícil que se invente una calumnia de este tamaño. Pero es difícil que lo pueda probar. En todo caso, es lógico pensar que un funcionario de Investigaciones, en dictadura, estaba obligado a obedecer. El (Mery) tendría que haber sido un hombre muy íntegro para haber sacrificado su posición, su trabajo, incluso su vida, desafiando la dictadura. Tendría que haber sido un héroe y son pocos los héroes. Por eso tiendo a creer que es verdad. Creo en la honestidad de esta niña, porque, mal que mal, ella se perjudica con esto.

**¿Considera que Mery debe ser suspendido de sus funciones hasta que se investigue el caso?**

Nadie va a hacer un sacrificio de su honra contando cosas que son al menos vergonzosas. Por eso simpatizo con ella, con su dolor y por su valentía, pero estoy consciente que esto es muy difícil de probar. Para él debe ser muy difícil. Si suspende sus funciones estaría reconociendo su culpa, es difícil que lo haga, eso es embromado, esto tiene una mancha que él no se esperaba. Ha llegado al cargo máximo de la institución, quizás es muy difícil encontrar un funcionario de la institución que no haya sido cómplice en la dictadura. El trabajo de ellos era precisamente investigar y buscar, y tal vez eran los más capacitados para hacer este trabajo. Y la dictadura no perdona, obliga a todo, por eso en el caso de la obediencia debida esto se aplica mucho.